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Zvratná slovesa 

sich setzten – posadit se 

Sg.      Pl. 

1.  ich setzte mich    wir setzten uns Setzen wir uns! 

2. du setzt dich Setz dich!  ihr setzt euch  Setzt euch! 

3. er, sie, es setzt sich    sie, Sie setzten sich Setzen Sie sich! 

 

sich (etwas) waschen – mýt si (něco) 

Sg.      Pl. 

1. ich wasche mir die Hände   wir waschen uns die Hände 

2. du wäschst dir die Hände   ihr wascht euch die Hände 

3. er, sie, es wäscht sich die Hände  sie, Sie waschen sich die Hände 

 

2. wasch dir die Hände!   1. waschen wir uns die Hände! 

      2. wascht euch die Hände! 

      3. waschen Sie sich die Hände! 

 

- 3. pád osobního zájmena je u zvratných sloves, která mají ještě jiný (bezpředložkový) 

předmět ve 4. pádě 

Ich wasche mich.  x  Ich wasche mir die Hände.  

 

Tázací zájmena „welcher“, „was für ein“, „wie“ 

- zájmeno welcher, welche, welches (který, která, které) se skloňuje v obou číslech jako člen 

určitý 

- vybíráme z věcí nebo osob 

Př.: Welcher Tag ist heute?   Který den je dnes?  Dnes je čtvrtek.  

        In welchem Haus wohnst du?   Ve kterém domě bydlíš?   V prvním paneláku zleva.  

        Welche Prüfung findet er leicht?  Která zkouška se mu zdá lehká?   Ta z matematiky.  

 

- u zájmen was für ein, was für eine, was für ein (jaký, jaká, jaké) se skloňuje pouze neurčitý 

člen 

- ptáme se na charakteristiku nebo vlastnost 

Př.: Was für einen Tag haben wir heute?    Jaký dnes máme den?  Dnes je krásný slunečný den. 

        Was für ein Haus habt ihr?   Jaký máte dům.   Rodinný dvoupatrový s bílou fasádou.  

        Was für Bücher lesen Sie gern?   Jaké knihy čtete rád?    Sci-fi a detektivky.  

 

- na přídavné jméno v přísudku se ptáme zájmenem „wie“ ve spojení se slovesem „sein“ 

Př.: Wie ist der Wein?  Er ist gut.       Jaké je to víno? Je dobré. 

       Wie ist Ihre Wohnung? Sie ist groß.  Jaký je Váš byt? Je velký.  

 

Nepřímé otázky 

- nepřímé otázky bývají uvozeny tázacími zájmeny nebo spojkou „ob“ (zda, jestli). Řadí se 

k větám vedlejším a sloveso je na konci věty (větný rámec)  

Přímá otázka     Nepřímá otázka 

Wie spät ist es?    Wissen Sie, wie spät es ist? 

Wo wohnt er?     Sagen Sie mir, wo er wohnt.  

Warum kommt sie nicht?   Können Sie mir sagen, warum sie nicht kommt? 

In welchem Haus wohnst du?  Zeig mir, in welchem Haus du wohnst! 

Bei wem wohnt sie?    Wissen Sie, bei wem sie wohnt? 

Wohnt sie hier?    Wissen Sie nicht, ob sie hier wohnt?  


